

Im Rahmen der Feuerwehr-Grundausbildung wurde auch 2008 wieder ein Lehrgang "Truppmann Teil 1" für die Feuerwehren der Stadt Jessen durchgeführt. Der Lehrgang fand an vier Wochenenden, jeweils Freitagabend und Samstagvormittag in Jessen statt. Alle Teilnehmer, 21 Kameradinnen und Kameraden von den Feuerwehren Ruhlsdorf, Battin, Seyda, Steinsdorf, Mark Zwuschen, Arnsdorf, Lindwerder, Schweinitz und Großkorga konnten diesen Lehrgang erfolgreich abschließen. Mit viel Engagement und Interesse folgten sie den Ausführungen der Lektoren. Diese sind genau wie die Lehrgangsteilnehmer ebenfalls alle Mitglieder der Feuerwehren der Stadt Jessen. Die Ausbildung wurde entsprechend der Feuerwehrdienstvorschriften und den Vorgaben im Ausbilderleitfaden des Landes Sachsen Anhalt für die Truppmannausbildung durchgeführt. Das Ziel der Feuerwehr-Grundausbildung ist die Übernahme von grundlegenden Tätigkeiten im Lösch- und Hilfeleistungseinsatz in der Truppmannfunktion. Die Schwerpunkte liegen bei der Aneignung von theoretischen Fachkenntnissen, dem Erlernen der einzelnen Grundtätigkeiten sowie der Zusammenarbeit in der Gruppe. In den Themengebieten Rechtsgrundlagen und Organisation der Feuerwehr, Rechte und Pflichten des Feuerwehrmitglieds, Brennen und Löschen, Gefährliche Stoffe und Güter, Fahrzeugkunde, Löschgeräte, Schläuche, Armaturen, Rettungsgeräte, Geräte für technische Hilfeleistungen, Löschwasserversorgung, Brandbekämpfung – Die Gruppe im Löscheinsatz, Technische Hilfeleistung – Die Gruppe im technischen Hilfeleistungseinsatz, Gefahren der Einsatzstelle, Unfallverhütung und Brandsicherheitswache wurden die Lehrgangsteilnehmer auf ihren Einsatzdienst vorbereitet. Nun folgt für die angehenden Feuerwehrfrauen und -männer noch der Teil 2 der Truppmannausbildung mit 80 Stunden Ausbildungsdienst in ihren Feuerwehren. Mit dem Ablegen des Leistungsnachweises im Herbst schließen die Lehrgangsteilnehmer dann ihre Grundausbildung ab und stehen den Feuerwehren der Stadt Jessen für den Einsatzdienst zur Verfügung. Die Stadtwehrleitung wünscht allen Lehrgangsteilnehmern dazu gutes Gelingen und einen erfolgreichen Abschluss der Grundausbildung.

Thomas Riedel stelly. Stadtwehrleiter







